

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Protección a las familias numerosas

La vida fácil y sensualista, que tiene por finalidad única el goce desordenado, porque se prescindió de ajustar a las normas que nuestro origen y nuestro fin requieren, ocasiona tarde o pronto desastrosos efectos.

Se nos viene a los puntos de la pluma el consabido lugar común que hace desfilar a Babilonia, Atenas y Roma decadentes, sufriendo con su caída la sanción de sus errores. Pero no es menester ir tan lejos; aquí cerca, en Francia, el ejemplo era de una fuerza aplastante. En otros países se dan formas esporádicas o menos difundidas de lo disoluto y ataca esto a la institución familiar, con menoscabo y peligro enorme de la sociedad nacional.

Para quienes no ven más allá del figurín «derniercri», de la mesa refinada, el baile, las carreras, el juego y los viajes de lujo, el matrimonio es cosa bonita, que permite ostentar el fausto y derperter la envidia. Con facilidad se hunde el hombre en el hastío, y hay que inventar estímulos para su sensibilidad gastada y mustia.

¿Cómo no adoptar las teorías del neomalthusianismo? Los hijos son un lastre insostenible e incompatible con la libertad aturrida y egoísta.

Pero es que el porvenir fatídico se dibuja pronto en lontananza, y hay que acudir a remediarlo. Reacción al canto. Comienza a mirarse con asco el epicureísmo grosero y se ve con simpatía cómo se alzan voces en defensa de los principios, de las instituciones, de la Historia.

Esa Francia, que es teatro de las más fantásticas enormidades, se cuida de ejercer una propaganda destinada a contrarrestar las consecuencias antisociales del vacío espiritual que se hizo en su pueblo.

Ardua es la labor. Por eso conviene prevenir el mal donde no echó raíces, como ocurre en España.

Hay que reconocer el abandono en que estas cuestiones se hallaban aquí. Los trabajos de previsión no han tenido fomento hasta hace pocos años. La cooperación florece sólo en manifestaciones aisladas, salvo algún órgano con vastedad de medios y de desarrollo, como es el agrarismo católico, por ventura pujante y en auge cada día más.

Para la familia como núcleo sagrado, fundamento social primario, nada que le afectase directamente se había hecho. Por eso hemos seguido con placer las tareas del Gobierno que tiende a prestar auxilio a familias numerosas de funcionarios y obreros.

Cuando los hijos son más de siete, los padres disfrutarán de beneficios especiales con que hacer más llevadera las necesidades de un abundante prole.

No se puede ocultar a nadie que la ley tiene por ahora carácter de ensayo nada más. Matrimonios que cuentan con diez o más hijos, son, evidentemente, minoría exigua; pero no por ello deja la inspirar simpatías la nueva R. máxime cuando se trata de una conquista social de las que en ningún modo fracasaron ni sufren estancamiento en su implantación, porque la misma fuerza de su necesidad y de su justicia lo hace llegar a la plenitud de un modo relativamente fácil. Así, pues, como decimos de algunos años, este régimen de protección fa-

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Cabo de Palos con su familia ha marchado don Adolfo Quetcuti.

—A Melilla ha marchado doña Dolores Hidalgo de Cisneros viuda de Muller.

—A sus posesiones de Pozo Estrecho ha marchado doña María Pérez, viuda de Saura.

—A Cabo de Palos ha marchado el oficial del Banco de España D. Inocencio Moreno con su esposa e hijos.

—También ha marchado a Cabo de Palos la familia del farmacéutico don José Morales.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la distinguida señora doña María Salmerón de Aznar.

LETRAS DE LUTO

Ayer falleció y esta tarde ha sido conducida a su última morada la señora doña Soledad Valentin viuda de Serra.

A sus hijos y demás familia acompañamos en su dolor.

SE ALQUILA

un piso único de la casa n.º 4 de la calle de Bretau (junto a la calle Jara).

Razón: Aire 32 Cristalería.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ

Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Osuna 3.

miliar haya llegado a la perfección relativa que alcanzó en otros países.

Para dar una idea de ella, reproduciremos algunos datos que tenemos a la vista del sistema seguido por Bélgica con determinados funcionarios administrativos del Estado, a los cuales les exige ocho horas de trabajos diarios de trabajo, pero les retribuye con sueldos afectados de suplementos móviles, en relación con las oscilaciones que sufra el precio medio de la vida, y les asigna, cuando la residencia es en localidades en que la vivienda alcanza mayor carestía, si son casados, una indemnización por tal concepto.

Pues bien; el funcionario belga a que nos referimos percibe al advenimiento de cada hijo suyo la gratificación de doscientos cincuenta francos. Y es pensionado con treinta francos mensuales por cada uno de sus dos primeros hijos; con cuarenta francos por el tercero, y con cincuenta por cada uno de los siguientes, siempre que vivan a expensas de los padres y hasta que cumplan la edad de veinte años.

Esto parecerá a algunas personas fabuloso, pero en realidad se practica de igual suerte en otros países. Es un principio que se funda en la necesidad de proporcionar la retribución, no sólo a la calidad del trabajo, sino a las necesidades familiares del que lo rinde, norma clarísima de justicia distributiva.

Tales auxilios, los que suponen proporcionar casas baratas, cómodas, capaces e higiénicas, y la solución del problema acometido por la Conferencia Internacional del Trabajo, respecto del empleo del tiempo libre en los obreros, son medios de fertilizar la sociedad haciéndola apta para recibir las saludables inspiraciones del espiritualismo cristiano.

La mano masónica

Un episodio de la persecución religiosa en Méjico

El Arzobispo de Méjico, Mustristimo señor don José Mora y del Río, en su calidad de presidente del Comité Episcopal, que tiene la representación de todo el Episcopado mejicano, ha dirigido al presidente Calles un mensaje relacionado con la detención del Obispo de Huejutla, señor Manrique y Zárate, encarcelado en Pachuca por supuestos ataques a la Constitución, y por cuya seguridad se teme, según se desprende de este razonado documento.

Este es uno de tantos dolorosos episodios de la persecución religiosa que se está desarrollando en Méjico.

El mensaje dirigido al presidente de la República por el Comité Episcopal dice así:

«Señor presidente: El Comité Episcopal, que cuenta con la representación de todo el Episcopado nacional, respetuosamente pide a usted que se sirva interponer la influencia que sus atribuciones le permitan para que el señor Obispo de Huejutla, doctor don José de Manrique y Zárate, se vea libre de las vejaciones que no son absolutamente indispensables al juicio que se le sigue en Pachuca.

Como ha publicado la Prensa además rumores siniestros que intranquilizan a los católicos, vivamente interesados en el asunto, pedimos a usted que se sirva dar sus órdenes a quien corresponda para que se den a dicho Obispo todas las garantías del caso, para tranquilidad nuestra y de todos los católicos.

Todo esto lo pedimos hijos en la justicia que nos ampara y en la sincera voluntad con que usted atenderá peticiones tan razonables.»

En el mismo periódico que transcribe este documento de los Prelados mejicanos leemos otra información que arroja mucha luz, tanto sobre el caso del señor Obispo encarcelado como sobre todos los episodios de esta campaña anticatólica del Gobierno de Méjico. En esa información se da cuenta de una ceremonia masónica que se ha celebrado en honor del presidente de la República, general Calles, miembro de la secta, sin duda como acto de gratitud por esta «brillante» campaña anticatólica. Y estando la masonería en el poder se explica todo.

(De «El Diario Montañés»)

Probad ALIQUINA «SOVORI»

Teatro Circo

Jueves 24 de Junio

Debut de la notable compañía de Comedias PACHECO-ROBLES

con la preciosa obra

«Mi tía Javiara»

En breve estreno de

«Soltero y solo en la vida» y «Las de Mochales»

Nota.—Se sirven helados en el jardín del teatro. Temperatura agradable.

DESDE MADRID

¡Venga la paz!

España siente una íntima satisfacción. España necesitaba la paz y estaba y sigue estando ansiosa de ella. Tal vez exista un número, por fortuna reducido y notoriamente no bien calificado, de españoles, que dentro o fuera de la Península, o que fuera y dentro de ella laboran contra la paz y hacen lo que pueden y saben que cunden el desasosiego y la inquietud. Pero semejantes maniobras se pierden en agitaciones que se demuestran algo, es que entre los que andan en libertad se encontrarían algunos con mérito sobrado para el grillete.

España sabe que adviene la hora de la paz. La desea ardientemente; porque quiere el trajín de las máquinas de la industria; y la actividad en las tareas comerciales, y que el sudor de sus honrados labradores fecunde la tierra.

España quiere el sosiego y tranquilidad para que desenvuelvan sus hijos las actividades en el estudio y en el trabajo.

Advertirse que paz no es quietud, no es reposo, no es ociosidad, no es inacción, no es cómodo y despreocupado vivir. Es actividad, movimiento, acción; trajín de brazos que se traduce en nuevos movimientos para el progreso material; trajín de espíritu que se cifra en nobles y legítimos desenvolvimientos intelectuales.

Esta es la paz que anhela España. Y esa es la paz a que han abierto camino los triunfos de nuestro Ejército en África.

Nos acercamos a ella y estaremos bajo el dulce dominio de ella en la medida en que nos aproximamos a Dios.

M. PEÑAFLOR.

T. S. H.

La estación radiofónica KDKA de la Westinghouse Electric & Manufacturing Company situada en East Pittsburgh, Pa. E.U. DA posee actualmente una biblioteca musical cuyo valor en dinero es de 5000 dólares. La Colección de selecciones incluye oratorios, óperas cómicas y líricas, música de salón, conciertos, selecciones de baile y clásicas, himnos, melodías sencillas y otras piezas de música de diferentes clases. Una parte de la biblioteca es destinada exclusivamente a las selecciones de la banda Westinghouse de la KDKA de la cual el señor TS Vastine es el director. La sección más costosa de la colección es la que contiene los volúmenes de overtures de selecciones de óperas líricas y operetas. El valor de uno solo de estos volúmenes es de 10 dólares.

Las secciones más importantes de esta colección de piezas de música incluye las siguientes: La Hija de Faraon, Melodías de Brahms, La Bohème, Mefistófeles, de la ópera de Bolto; Parsifal, Othello, Flying Dutchman, Love in Damascus, La Perle du Bresil, la Princesa del Dolar y Madame Pompadour.

Radio-Cartagena

E. A. J 18 - Onda 895 metros - Un kilovatio en generador. - Emisiones diarias de 8:30 a de la noche.

Programa para mañana viernes: Recitación de poesías y composiciones por la señorita Lolita Bas.

Por la orquesta: «Cantos de España número 2» Albéniz; «El señor Joaquín (balada y alborada), Caballero; «Molinos de viento» (fantasía), Luna; «Ballets por la orquesta»

Noticias de última hora y marcha final.

La Fiesta de las Espigas

Como saben nuestros lectores, el próximo lunes en la noche en la parroquia de Santa María de Gracia celebrará la Adoración Nocturna de esta ciudad solemne Vigilia general en honor de Jesús Sacramentado, con motivo de la llamada Fiesta de las Espigas.

Nuestro Ayuntamiento en su última sesión ha tomado el acuerdo de asistir en corporación a esta solemne eucarística, acuerdo que pone de manifiesto los sentimientos católicos de nuestros municipales y que merece la más entusiasta felicitación por el ejemplo y público testimonio de su fe que de este modo han de dar.

Son ya varias las secciones de la Adoración Nocturna de otros pueblos que han anunciado su asistencia a esta fiesta, entre otras las de Murcia, Orihueña, Molina, Santomera, Beniel y Callosa del Segura, con sus respectivas banderas.

La banda de música de Infantería de Marina, cedida galantemente por la autoridad del Departamento, asistirá a la solemne procesión de la mañana del día de San Pedro, contribuyendo a su mayor esplendor.

Esta procesión que pasará triunfalmente al Santísimo, saldrá de la iglesia de Santa María de Gracia a las seis y media de la mañana en dirección a la plaza de España donde se dará la bendición eucarística a la ciudad y sus campos para que la salud y la paz reinen siempre sobre ellos y se mantengan firmes la fe y buenas costumbres de sus moradores.

La Misa de Comunión general tendrá lugar a las 5 de la mañana.

Las puertas de la iglesia permanecerán abiertas toda la noche y pueden asistir a la Vigilia cuantos fieles católicos deseen conocer esta admirable Institución de los paladines de Cristo, Amor de los Amores y Rey de reyes.

Unión Aérea Alemana "Hansa"

En el segundo mes de vida de la «Unión Aérea Alemana» se terminó los trabajos de extensión de las líneas aéreas proyectadas.

El tiempo ofreció peores condiciones que durante el mes anterior.

Las distancias recorridas por 104 aviones en 46 líneas regulares aéreas resultaron unos 80.000 kilómetros. 5969 vuelos según el plan de organización, quiere decir que entre salida y aterrizaje, fueron realizados.

En el primer mes de existencia, en Abril los aviones de la «Unión Aérea Alemana» recorrieron en líneas regulares 411.560 kilómetros. Tampoco en el segundo mes de vida hubo accidente alguno.

Antes de tomar las Tabletas Bayer de Aspirina deben ser disueltas en un vaso de agua. La acción es de este modo más rápida e intensa. Las numerosas felicitaciones de la Aspirina no poseen esta acción benéfica; por el contrario, muchas veces son perjudiciales a la salud, causando molestias y trastornos gástricos. Les

Tabletas Bayer de Aspirina

son en cambio inofensivas. El empaque original se reconoce por la filita encarnada y la cruz Bayer. Así pues, exija Vd. siempre este empaque.

